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PTA会長挨拶

桃の節句も過ぎ、６年生の卒業式も近づいており、小学校生活もわずか１０日となりました。
私も卒業生の親の一人として、寂しいような、嬉しいような、複雑な気持ちでおります。

さて、ＰＴＡ会長となり３年目が過ぎようとしておりますが、今年度のＰＴＡ活動を行う中で大
きな出来事がありました。それは、昨年５月に新型コロナが２類から５類に引き下げとなりました。
移行したことを皮切りに、各学校関係団体及び地域協力団体等の行事活動が本格的に再開す
るなど、地域交流がとても盛んになりました。そして、コロナの影響で今まで休止していた地域主催に
よる行事や会議などに参加することもでき、地域のみなさまと顔と顔を繋ぐ機会が本当に増えました。
むしろ、これが本来のＰＴＡ活動の姿なのだと感じたとともに、飯山満小学校はこんなにも地域の
方々に見守られているのだと肌に感じた次第でございます。

今年度のＰＴＡ活動を振り返りますと、何といっても４年ぶりに「飲食あり・人数制限なし」での
「飯山満小ＰＴＡバザー」を開催したことです。また、新たなるスタートの意を込め、サブタイトルとし
て「はさまっこ★フェスタ」と掲げました。バザー当日は、二宮・飯山満地区の市民の会をはじめとする
飯山満小開放団体及びサークル関係団体等、地域のみなさまによるブースを多数出店していただ
いたこともあり、盛大に開催することができました。お陰様でたくさんの子どもたちや地域住民の方々
にご来場いただけました。そして、飯山満公民館主催の「子供まつり」に、初めてポップコーンとマカロ
ンのブースを出店しました。当日は、あいにくの雨模様でしたがたくさんの子どもたちや和久校長先生
も遊びに来てくださいました。また、お陰様でＰＴＡ本部役員同士の結束も更に強固となる事業で
した。

これからも地域のみなさま方と密接な関係を積極的に築き上げ、ＰＴＡ活動に反映できるよう
頑張ってまいりたいと思います。是非ともみなさま、引き続き飯山満小学校ＰＴＡ活動にご支援と
ご協力を賜りますよう宜しくお願い申し上げます。



【２月の活動】
習志野台公民館・子供まつりで焼きそば販売
飯山満公民館・子供まつりで「おゆまる・コリントゲーム」
☆おゆまる・コリントゲーム→おゆまるというプラスチック粘土でスーパーボールを作ってコリントゲームを
すること
【３月の活動】
薬園台公民館・子供まつりで焼きそば販売

小学校とは別の場所でしたが、子供たちや地域の方と
有意義な時間を過ごすことができました。
今年度はイベントの企画段階から参加して
１から作り上げたモノもあったので、準備する大変さも実感しました。
後１年任期があるのでもう少し頑張りたいと思います。

教頭挨拶

３月３日、桃の節句も終わり、いよいよ、学校行事は卒業式を残すのみとなりました。３月
１１日は卒業式の予行練習となります。６年生の各クラスの、カウントダウンのカレンダーは一桁と
なりました。素晴らしい式となるように、最後まで子供たちと一緒に作り上げていきたいと思います。

この１年間、みなさまには本当にお世話になりました。初めて教頭として着任した学校が飯山満
小学校で本当によかったと思っています。子供たちが素直でかわいい、保護者の方と話し合い、同じ
歩調で子供たちの成長に携わることができた、地域の方が本当に温かい。毎日、学校にくるのが楽
しみでした。

令和５年度も残り少なくなりましたが、引き続きみなさまとともに、子供たちのために頑張っていき
たいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

校長挨拶

保護者のみなさま、本日はお忙しい中、運営委員会にご参加いただきありがとうございます。
今年度最後の運営委員会となりました。今年度を振り返りますと、コロナ禍による制限が明け、学
校行事をはじめとする教育活動を充実して行うことができたことを大変嬉しく思っております。また、
保護者のみなさまには、学校行事でのご協力をはじめ、トイレ掃除などの環境整備や子供たちの見
守り活動、広報活動、はさまっこフェスタなど、飯山満小学校の子供たちのために、ご尽力いただき
ましたことに、心より感謝申し上げます。

先月２５日に飯山満公民館で行われた子供まつりでは、冷たい雨の天候にも関わらず、飯山
満小学校の子供たちもたくさん参加していました。子供たちの嬉しそうな様子や笑顔を見ると、この
ような地域とのつながりが、自分の生まれ育った地域を好きになり、地域を大切にする思いを育んで
いくのだなと、あらためて感じました。

いよいよ学校は３月１５日の卒業式、２５日の修了式と１年の総まとめの時期となりました。
子供たちがこの１年の成長を振り返りながら、新しい学年に自信と目標をもって、進級進学できる
よう、私たち教職員も最後まで精一杯取り組んでまいりますので、残り少ない日々となりましたが、
引き続きみなさまのお力添えの程、よろしくお願い申し上げます。

青少年相談員より挨拶



活動日 活動内容

2/14
2/20
2/27
3/4
3/5
3/6

印刷会社から戻ってきた修正済み原稿を校正
第３回入稿
引継ぎ書修正
引継ぎ書修正・印刷
広報誌納品
第144号広報誌『はさま』仕分け・配布

専門部より報告・連絡

広報誌を担当するB班は、記事の取材や編集、印刷会社との打ち合わせ、原稿修正などを行
い、第144号広報誌「はさま」を3月6日に発行予定です。広報活動へのご理解、ご協力ありがとう
ございます。今後も広報部の活動にご協力いただけますよう、よろしくお願いいたします。

【広報部】

活動日 活動内容

2/13
2/23
2/28
3/1

二宮市民の会常任理事会出席
「はさまっ子パトロール」アンケート集計、報告
引継ぎ書印刷
はさマップ印刷

「はさまっ子パトロール」アンケート提出の協力ありがとうございま
した。みなさんからいただいたご意見をホームページに掲載しますの
で、ご確認ください。
本年度から学校協力のもと、お手紙配布からホームページ掲載
運用へ移行することができました。重要なお知らせもありますので、
毎回ご覧いただきますよう、よろしくお願いいたします。１年間あり
がとうございました。

【校外環境部】

青少年補導委員より挨拶

いつも補導活動へのご理解、ご協力いただきましてありがとうございます。昨年６月より始まった補導
員の活動を通し、私自身は子供を取り巻く環境への意識が高まりました。また、子供たちは日々、保
護者や学校の先生方、地域に住む様々な方、市の職員、子供たちが訪れる店舗のスタッフの方々な
ど、多くの大人たちによって見守られていることを知りました。

補導委員のメンバーは、地域の子供がかかわる様々な場所、環境に対して幅広い視野を持つと共に
地域で過ごす子供たちの実態を把握、共有するよう努めています。活動や研修などを通して、新たに
知ったことがたくさんあり、多くの刺激を受け、また活動の大切さを感じた１年となりました。

引き続き、実際の補導活動の中で自分の目で見て、感じて現状を把握し、地域の方々との活発な
情報交換を行いながら、子供たちの安心安全のために、少しでも役立てるようにしていきたいと思います。



活動日 活動内容

2/8
2/15

専門部役員選出作業
専門部役員決定通知書配布

【学年委員長会】

活動日 活動内容

3/4
3/5

ベルマーク回収について学校メール配信
ベルマーク回収、仕分け予定
上履き底部リサイクル 集計、出荷予定

【文化部】

２週に１度テトラパックの回収、仕分け
インクカートリッジの点数証明書が届き次第、ベルマーク財団に発送予定

今年度の集まった点数は以下の通りです。
ベルマーク →28022点
テトラパック →1360点
インクカートリッジ →920点

みなさまご協力ありがとうございました。

活動日 活動内容

2/8
2/9

2/13

2/16
2/25
2/29

3/2

飯山満中学校地区市民の会常任理事会出席
PTAバレー部会計報告
青少年健全育成講演会出席
二宮市民の会常任理事会出席
四校連絡協議会出席
飯山満公民館子供まつりに向けてポップコーン試作
新年度本部役員顔合わせ
飯山満公民館子供まつり出店
船橋市PTA連合会第四回理事会
飯山満公民館子供まつり反省会出席
飯山満地区市民の会理事会出席

【本部】

サークル報告

【バレー部】
今年度は部員が少なく活動していません。活動援助費は今年度に引き続き来年度もなしの予定です。

【おはなしジャングル】
毎週火曜日に読み聞かせを行っています。活動援助費として来年度も3,000円（年間）お渡しする
予定です。



活動日 活動内容

5月

6月

7月

8月
10月
12月

1月

運動会準備手伝い
テント張り、片付けなど実施しました。

ドッチボール大会
大人気のイベントで、多くの人が参加してくれまし た。これを機に親父の会を
認識した人も多かったと思います。 低学年の子供も大人との対戦を
楽しんでくれたようでとても盛り上がりました。

デイキャンプ
タープ張りから始まり、スイカ割り、水鉄砲で水遊び、BBQ、飯盒炊爨、焼き鳥
など、みんな楽 しんでもらえたと思います。 また、保護者どうしでの会話もたくさん
あったようで、これを機に親父の会参加者が増えました。 親父たちの準備は
大変なのですが、苦労してでも実施したいイベントとなっているのでぜひ多くの
親父たちに参加してほしいです。

エアコン掃除、草刈り
バザー 焼き鳥・まぐろのカマ出店
キッズ柔道

柔道家の方を招いての柔道イベント。 なんで柔道?と思う方も多いかと
思いますが、日本のキッズ柔道イベント発祥の地が飯山満小学校 なんですよ! 
柔道の畳の上で体を楽しく動かせるめったにない機会なので、参加された方は
とても満足して楽 しんで帰られます。

落ち葉拾い・焼き芋
学校の落ち葉拾いをしながら焼き芋という企画でしたが、消防法の問題で、
落ち葉拾いした落ち葉は 使わずに、炭火焼きの焼き芋を作って清掃後に
みんなで食べました。 多くの方に参加いただいたおかげで落ち葉もきれいに
片付きました。 本当にありがとうございました。

【親父の会】 活動援助費として来年度も15,000円（年間）お渡しする予定です。

運営委員会で承認された議題をお知らせします
☆ 「令和5年度PTA活動報告」、「令和6年度 PTA活動計画（案）」

☆ PTA規約・会計事務規定の改正案新型コロナウイルス感染症の五類引き下げに伴い
「PTA規約の一時停止に関する特別処置規約」は継続せず自動廃止となります。
来年度については、コロナ特別規約下で得た知見をもとにPTA規約の改正を検討してします。
作成した改正案は、この度運営委員会で承認されました。

※PTA規約の改正案については別途詳細をホームページにアップする予定です。
詳しくはそちらをご覧ください。

運営委員会で承認された上記内容は
4/18の総会で審議されます。



子供まつりについて
2月25日（日）に飯山満公民館主催 子供まつりに

ポップコーン・マカロンを出店しました。天気は悪かったのです
が、たくさんの子供たちが遊びにきてくれポップコーン・マカロン
共に完売できました。初めてのことで手際が悪いことも
ありましたが、今回の反省を次回に活かしたいと思います。

■売上 38,000円
ポップコーン 267食、マカロン 113個

■経費 7,383円
■利益 30,617円

※今年度の経費はPTA会長が寄付してくれたものが多く、
経費はあまりかかりませんでした。

※予定より多く売れたため、売上目標金額（30,000円）
以上となりました。

利益の30,617円は全額PTA事業推進費に充当します。



【広報部】
今年度は私にとっては２年目の活動となりました。引き続き、私は紙面作成には直

接携わることはない分、実働する部員のみなさまがスムーズに動けるようにサポートするこ
とを目標に活動してきました。２年目なので今年度はもっとうまく活動できると思ってい
ましたが、メンバーはもちろん印刷会社も変更になり、勝手が違うこともあり、戸惑ったり
反省したりすることも多々ありました。そんな中みなさまにはたくさん助けられました。あり
がとうございました。

最後にやっぱり広報部として活動して良かったと思うのは、刷り上がって納品された
広報誌を１番に見る時です。部員の方々とのいろいろな場面を思い浮かべながら、感
動する瞬間です。今、またその瞬間がもうすぐやってくるのをワクワクしながら待っていると
ころです。１年間貴重な体験をありがとうございました。

一年間の活動を通しての感想

【校外環境部】
・運動会、フェスタの交通整理を実施しました。フェスタでは子供どうし、門付近で待ち
合わせするケースがあり、危険だと思う場面がありました。ご家族でも、門や横断歩道
付近、登校時の注意点など再確認をお願いします。
・毎年2回ひまわり110番の担当宅に訪問し、現状把握、次年度の活動同意確認を
行っています。たくさんのひまわり110番さんのおかげで子供たちの安心安全につながっ
ています。
・地域パトロールを年3回実施しました。飯山満小学校区の治安の良さは、スクール
ガード、地区連、市民の会の方々の協力のおかげと実感します。
・市民の会常任理事会に参加し、他校の先生やPTA役員の方々と意見交換してい
ます。共働き家庭、介護を担っているなど様々なご家庭もあり、他校ではPTA活動縮
小の流れもあるようです。飯山満小学校PTA活動を、より円滑に行えるよう、今後も
改善していくことを願います。

【文化部】
１年間の活動を振り返りますと、新たな取り組みを通じて先生方をはじめとした学

校はもちろん、保護者のみなさまに貢献できたことをうれしく思います。給食試食会の
実施やWEB上での参加者募集、またベルマーク案内のメール配信など初めての試みが
行われた年でした。さらにコロナ禍明けのフェスタでは久しぶりの体験ブース出展が実現
し、参加者のみなさまに喜んでいただけたことと思います。協力していただいた本部のみ
なさん、部員・四役のみなさん本当にありがとうございました。



今後の予定

3月 5日 専門部監査
3月11日～3月14日 学級学年監査
3月25日 本部会計監査
4月8日～10日 あいさつ運動
4月18日 各部新旧引継ぎ（第1回部会）、PTA総会（書面）

上記の通り、令和６年度のＰＴＡ総会は４月１８日書面開催となります。

１年間ありがとうございました。

【バザー企画委員会】
「飯山満小学校バザー」というものを、全く知らない四役でつくっていった「はさまっこ

フェスタ」でしたが、無事に開催できたのも、ひとえに関わってくださったみなさまのおかげ
だと思っています。本当にありがとうございました。

【本部】
PTAについて何もわからず、役員になってから先生方や専門部のみなさま、本部の

役員の先輩方、仲間の力をお借りして何とか１年間過ごしてきました。学校行事のお
手伝いや校内美化・フェスタ等、子供たちが楽しめるイベントの開催などあたり前と思っ
てきたことが、先生方やPTA役員のみなさまのおかげだと初めて実感することができまし
た。みなさまに改めて感謝いたしますと共に、今後も子供たちのより良い環境のためにど
うぞご協力をお願いいたします。

【学年委員長会】
保護者のみなさまには、お手伝い要員への登録、お手伝い作業、その他各行事へ

のご協力をいただき本当にありがとうございました。学年委員長会は裏の作業も多く、
また１年を通して途切れることなく作業もあり、12名という人数ですがみんなで協力し
て出来たこと、また昨年度の役員の方の地固めや本部の協力もあり、コロナ明けで行
事が通常に戻っても滞りなく終える事ができました。

１年を通して役員として学校行事に参加し、運営する上での難しい事や大変な事
も沢山ありましたが、子供たちの笑顔や保護者の方の子供たちを見守る表情を間近
で見ることができた１年でした。


